



## Red Fitosanitaria de Aragón

### Informe sobre la situación fitosanitaria - Semana 36

Septiembre de 2024

### CULTIVOS EXTENSIVOS

El mes de septiembre comienza con intensas lluvias por toda la orografía aragonesa, unas lluvias que favorecen las labores previas a la siembra de los cereales de invierno.

#### **OLEAGINOSAS**

#### **GIRASOL**

##### **Fenología**

Comienzan a secarse aquellas plantas de girasol sembradas en primavera, mientras, aquellas parcelas sembradas después de un cereal de invierno se encuentran en plena floración.

##### **Plagas**

Sigue siendo *Heliothis* la única plaga de la que se tiene constancia en las parcelas de girasol, son aquellas parcelas que se encuentran en floración donde las capturas llegan a los 50 individuos capturados por trampa y semana, parcelas situadas en la provincia de Huesca.



Trampa de Heliothis en una parcela control de girasol

## **ALFALFA**

### **Fenología**

En la mayoría de las zonas se está realizando el quinto corte de este cultivo, si la climatología del otoño lo permite todavía quedará un corte por realizar.

### **Plagas**

El nivel de plaga capturada en los puntos de control en el cultivo de alfalfa sigue siendo bajo, son los pulgones y diversas especies de orugas las únicas plagas que se observan sobre el cultivo, niveles de pulgones que han aumentado en las últimas semanas, pero sin llegar a los umbrales de tratamiento.

**En las próximas semanas en las cuales se sembrarán parcelas de alfalfa, se recomienda vigilar las nascencias ante posibles ataques de pulguilla u otras plagas que afectan al cultivo en los primeros estadios fenológicos.**

## Maíz

### Fenología

Comienzan a secarse las primeras plantas de maíz en aquellas parcelas que primero se sembraron, en la mayoría se puede encontrar con el grano “pastoso” y “lechoso”. Las parcelas donde el maíz esta como segundo cultivo se encuentran en formación de la mazorca.

### Plagas

En las ultimas semanas se han visto aumentados los niveles de araña roja, *Tetranychus urticae*, en el cultivo de maíz. Su presencia se generaliza en todas las zonas donde esta presente este cultivo, pero los niveles de plaga aumentan en zonas de Hoya de Huesca, Cinco Villas o Ribera Alta del Ebro. Además de esta plaga, como viene siendo habitual durante todo el verano, se siguen capturando individuos de *Heliothis* en todas las zonas y adultos de *Diabrotica virgifera* en la zona de Bujaraloz, disminuyendo esta ultima plaga respecto a semanas pasadas.

## ARROZ

### Fenología

Con la totalidad de las parcelas ya con la panícula emergida, comienza a madurar en aquellas que primero se sembraron en la zona del Cinca Medio.



## **Plagas**

Las parcelas situadas en la Comarca del Cinca Medio son las que mas capturas de Chilo están teniendo, llegando a ser capturados 260 individuos por trampa y semana.

Se observan parcelas con incidencia de Pyricularia, tanto en hoja como en espiga, todas por debajo del 20% de incidencia. En algunas parcelas ya se ha realizado un segundo tratamiento fungicida para el control de esta enfermedad.